



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



EN EL LEJANO 2006, un aguerrido candidato de izquierda le decía "¡Cállate, chachalaca!" a un lenguaraz Presidente que externaba sus opiniones personales sobre los riesgos del populismo en plena época electoral. Cuando **Vicente Fox** hacía una referencia indirecta que se podía interpretar como intervención en los comicios, **Andrés Manuel López Obrador** le exigía silencio.

HOY que **AMLO** vive en **Palacio Nacional**, se olvidó de aquello que reclamaba y utiliza la fuerza del púlpito presidencial para atacar a cualquier liderazgo de oposición que tenga la osadía de querer competir en las elecciones de 2024.

CON MÁS enojo que **Vicente Fox** hace tres sexenios, López Obrador no sólo ataca de forma recurrente a **Xó-chitl Gálvez**, sino también usa recursos públicos para reproducir estas agresiones en las cuentas de redes sociales del gobierno federal. Su pecho no es bodega, pero su bilis sí es cubeta que se desborda todas las mañanas.

• • •

A VER con qué sorpresita sale **Enrique Alfaro**, pues ahora resulta que sigue dándole vuelta a la idea de ser candidato presidencial. Hace apenas un par de semanas dijo que se quedaba como gobernador de **Jalisco** hasta terminar su chamba, lo que se interpretó como una manera de decir "no voy".

SIN EMBARGO ya anunció que en estos días –a más tardar el fin de semana– hará pública su decisión final. Quienes lo conocen dicen que ha tenido largas conversaciones con su grupo más cercano, aquel que lo ha acompañado en la gubernatura y en las alcaldías de **Guadalajara** y **Tlajomulco**. Algunos de ellos, como el senador **Clemente Castañeda**, son parte de su equipo desde los tiempos preparatorianos.

ALFARO siempre ha enarbolado la bandera de que con el **PRI** ¡ni a la esquina! De ahí que ni soñar con que podría acercarse a **Movimiento Ciudadano** con la alianza opositora que ya anda buscando a su



propia candidata o candidato. Si el jalisciense decide lanzarse por **MC** en solitario, seguramente en **Morena** estarían encantados, pues la previsión es que le reste votos justamente a **Va por México** y no a la **4T**.

SE ESPERABA que el partido naranja aplicara la misma estrategia que en **Edomex** y **Coahuila**: no ir a la elección del **Ejecutivo** y apostarle únicamente a la del **Congreso**. Cualquiera que sea el anuncio que haga **Enrique Alfaro** y la decisión que tome **Dante Delgado**, sin duda alguna, será un cambio de juego para el resto de las fuerzas políticas.

• • •

EL EJERCICIO de contar los anuncios espectaculares de los precandidatos presidenciales de Morena pone en evidencia varias cosas. La primera, que eso de la austeridad es una farsa... espectacular. La segunda, que están gastando mucho más de lo que reportan a su partido, lo que convierte el proceso de las corcholatas en una simulación... espectacular. Y la tercera que alguien –qué miedo imaginar quién– está invirtiendo muuucho dinero en **Claudia Sheinbaum** y **Adán Augusto López**, lo que hace pensar que ese alguien espera ganancias y probablemente contratos, claro, espectaculares.